
Página 2

Página 3Página 4

Página 2 Página 4

Página 3

Quinta-feira
28 de janeiro de 2010

Edição nº 2769

A produção foi interrompida por quatro horas, ontem, para realizar 
ato de protesto contra a demissão de uma companheira com 

estabilidade no emprego e para exigir melhores condições de trabalho.

Aulas para formação de Inspetor de Qualidade também
serão realizadas pela manhã, na Regional Diadema. 

Treze secretarias estão envolvidas 
no programa Cidade de Paz, que vai 
desenvolver atividades com os 70 mil 

habitantes do bairro Alvarenga.

Sindicato conquista 
outro curso do Senai

São Bernardo lança
ação contra violência

Problema técnico adia videogame Lula critica Davos no Fórum Social

Sérgio Nobre fala
do Sindicato na TV

Luta por respeito e meLhores 
condições na F. Johnson
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Sindicato/Senai

Metalúrgicos do ABC terão 
mais uma turma de inspetor

Zé Paulo e Boquinha, pelo Sindicato, se reuniram com Maurílio Silva, do Senai

Paulistão - Hoje

17h
São Paulo x Paulista

(Arena Barueri)

Fórum Social mundial

Lula promete criticar
ricos em Davos

O presidente criticou os países ricos na demora em ajudar o Haiti

Perante uma plateia de 
10 mil pessoas que lhe inter-
rompia seguidamente com 
aplausos e gritos de apoio, 
o presidente Lula anunciou 
terça-feira, no Fórum Social 
Mundial (FSM), em Porto 
Alegre, que irá ao Fórum 
Econômico de Davos, na 
Suíça, “jogar na cara dos 
países mais ricos” a crise 
econômica e o abandono 
do Haiti. 

“Vou a Davos, como 
em 2003, com orgulho do 
que tenho a mostrar e com 
a missão de dizer que se 
o mundo desenvolvido ti-
vesse feito a lição de casa 
na economia, não teríamos 
tido crise”, denunciou. On-
tem, ele viajou para Davos, 
onde receberá o prêmio de 
Estadista Global por suas 
ações de enfrentamento da 
recessão. 
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Despedida - “O que 
aconteceu no Haiti, mais 
que desatenção, foi falta de 
respeito ao direito sagrado 
da cidadania”, afirmou Lula, 
referindo-se à miséria vivi-
da pelo país há anos, que 
também atribuiu aos países 
mais ricos.

Ainda na terça, ele assi-

nou uma medida provisória 
que libera R$ 376 milhões 
em ajuda ao Haiti. 

Em tom de despedi-
da, Lula lembrou que não 
voltará mais ao FSM como 
presidente, mas garantiu 
que não se afastará das lu-
tas sociais que marcaram 
sua vida.

Mano Menezes pro-
moveu nove mudanças 
para enfrentar ontem o 
Mirassol. O objetivo foi 
continuar o rodízio e en-
saiar o time que encara 
o Palmeiras, domingo. 
O Timão não vence o 
maior rival desde 2006. 

Melhor ata-
q u e  d o 
Campeo -
nato Pau-

lista-2010 
até agora, com dez gols 
em três jogos, a preocu-
pação do Palmeiras pa-
ra o clássico é acertar sua 
defesa, que sofreu seis. 

Após a contrata-
ção de nove re-
forços, Ricardo 
Gomes decidiu 

elogiar o elenco do São 
Paulo e afirmou que o 
grupo é o melhor com que 
já trabalhou em toda a 
carreira. Verdade?

O presidente do 
Santos (foto) 
baixou a lei do 
silêncio e desau-

torizou qualquer pessoa 
do clube a falar oficial-
mente das negociações 
sobre Robinho.

Petkovic  fez 
escola. Denil-
son (foto) tam-
bém procurou o 

Flamengo e propôs um 
acordo para diminuir a 
dívida do clube com ele 
em troca de um lugar no 
time.

Aliás, o rubro-
negro vai abrir 
um escritório em 

São Paulo e já entrou em 
contato com os grandes 
clubes paulistas para en-
trar no G-4. O aceno te-
ria sido bem recebido.

O Sindicato conseguiu 
que o Senai instale mais uma 
turma do curso de Inspetor 
de Qualidade na Regional 
Diadema. Ele vai funcionar 
na parte da manhã.

Quem já se inscreveu 
no curso, que antes só era 
disponível à tarde, e quer 
mudar para a nova turma, 
deve avisar o Departamento 
de Formação da Regional 
até segunda-feira, antes 
da prova de seleção, pes-
soalmente ou pelo telefone 
4066-6468.

“Foi uma importante 
conquista para a categoria”, 
comemorou José Paulo No-
gueira, diretor de Organiza-
ção do Sindicato. Segundo 
ele, o Senai atendeu a rei-
vindicação do Sindicato por 
dois motivos. Um deles foi a 
grande procura. Foram 754 
inscritos, quase um terço do 
total para os cinco cursos.

Qualidade - No en-
tanto, o motivo mais im-
portante foi que os cursos 
mantidos pelo convênio 
superaram os critérios de 
avaliação do Senai, segundo 
Maurílio Batista da Silva, 
coordenador pedagógico da 

instituição em Diadema. 
Na média, o índice de 

avaliação dos nossos cursos 
é 95%, enquanto o mínimo 
exigido é 60%. Entre os 
critérios verificados estão 
o comprometimento dos 
alunos, a frequência e o 

aproveitamento. Segundo 
Silva, apesar da profissão 
estar praticamente extinta, o 
curso interessa muito ao tra-
balhador porque os conhe-
cimentos de um inspetor de 
qualidade estão presentes na 
maioria das funções.

Leitor atento
Correção do com-

panheiro Francisco, 
trabalhador na Resil, 
em Diadema. 

O Tocantins é um 
estado da região Norte 
e não do Centro Oeste 
como publicado on-
tem, na matéria sobre 
trabalho escravo.



agenda

Diarréias de verão
Muitas pessoas têm ti-

do problemas com diar-
réias fortes, acompanha-
das de febre alta, dores no 
corpo, vômitos e até aler-
gias na pele. Em muitos 
casos relacionam a doen-
ça com recentes viagens 
ao litoral ou mesmo com 
passeios em algum par-
que ou no final de sema-
na. Em geral, os primei-
ros acometidos foram as 
crianças, mas depois to-
dos da casa acabaram 
por contaminar-se.

As causas dessas 
diarréias, mais freqüen-
tes no verão, são em geral 
as bactérias ou alguns ví-
rus, como o chamado ro-
ta-vírus, que contami-
nam a água, os alimentos 
crus e até mesmo alimen-
tos cozidos, mas manti-
dos sem refrigeração e 
a temperaturas mornas 
por algumas horas, como 

acontece nos restaurantes 
por quilo.

A transmissão geral-
mente se dá pelo contato 
com uma pessoa doente, 
que contamina os alimen-
tos e a água. Nas tempe-
raturas mais altas esses 
microorganismos se repro-
duzem rapidamente e, as-
sim, os alimentos passam 
a ter potencial alto para 
infectar outras pessoas.

No caso específico do 
rota-vírus a contamina-
ção também se dá pelo ar 
e pela saliva, mas a forma 
mais freqüente é trans-
missão pelo contato das 
mãos.

Dessa forma, alguns 
cuidados básicos podem 
prevenir eficazmente con-
tra a chamada diarréia 
de verão. Lave sempre as 
mãos com água e sabão, 
oriente as crianças que 
são as principais afetadas 

a fazerem o mesmo. Além 
disso, é bom evitar colo-
car as mãos na boca e nos 
olhos sem antes lavá-las 
cuidadosamente.

Evite ainda comidas 
que ficaram expostas por 
mais de 15 a 20 minutos 
em temperatura ambiente 
ou fora da geladeira, evite 
lugares com grande quan-
tidade de pessoas, aglo-
merações e comidas de 
ambulantes. Evite tam-
bém banhos de mar em 
praias sujas e com mui-
ta gente.

Em caso de diarréia 
procure hidratar-se be-
bendo água fervida ou 
filtrada, soro caseiro e 
procure um médico em 
caso de febre e vômi-
tos, principalmente nas 
crianças. Bom verão com 
muita saúde.

saúde

Departamento de Saúde do 
Trabalhador e Meio Ambiente

notas e recados
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Publicação diária do Sindicato
dos Metalúrgicos do ABC 

Sem crise
O otimismo entre os 
industriais atingiu 
68,7 pontos, nível 
recorde desde que a 
Confederação Nacional 
da Indústria começou
a fazer o cálculo,
em 1999.

Fora!
No Espírito Santo, o 
diretor do Detran, Paulo 
Lemos Barbosa, pediu 
exoneração do cargo 
depois de somar 35 
pontos na carteira por 
causa de oito multas. 

Estrago
As chuvas já fizeram 64 
mortos no Estado, além 
de 4.700 desabrigados e 
18.600 desalojados.

Prioridades
A Prefeitura da
capital gastou no ano 
passado R$ 1,2 milhão 
na construção de 
piscinões, dez  vezes 
menos do que os
R$ 12 milhões que serão 
gastos com a prova de
Fórmula Indy. 

Prevenção
O Ministério
da Saúde quer vacinar 
62 milhões de brasileiros 
contra gripe suína em 
campanha que vai 
começar em março.

Diminuindo
As exportações de
soja e derivados
devem alcançar
R$ 25,5 bilhões neste 
ano, 17% a menos
que no ano
passado. 

Melhorando
Enquanto o Fundo 
Monetário Internacional 
projeta crescimento 
de 3,9% da economia 
mundial, para o Brasil a 
projeção é de 4,7%.

Recorde
No ano passado, a 
Caixa Econômica 
Federal concedeu 
R$ 47 bilhões de 
financiamentos 
imobiliários, mais
do que o dobro
do valor de 2008.

São Bernardo 

Prefeitura lança o Cidade de Paz

Grande Alvarenga receberá mais de dez projetos da Prefeitura

Pessoas com 
Deficiência
A Comissão de Pessoas 
com Deficiência se 
reúne hoje, às 17h30, 
no Centro de Formação 
Celso Daniel. Todos 
estão convidados para o 
encontro que vai definir 
as ações da comissão 
neste ano.

MGE - Reunião hoje, 
na Regional Diadema, 
às 17h, para discutir 
assuntos internos.

Trabalhador
desaparecido

José Air-
t o n  L i m a 
(foto), de 26 
anos, opera-
dor de máqui-
nas na Resil, 
está desapare-
cido desde sexta-feira pas-
sada, quando saiu de sua 
casa, na Vila Conceição, 
em Diadema, por volta 
das 16h. Informações para 
2806-0945, 8569-2804 e 
4056-4066.

Início do 
campeonato
é adiado

Videogame

O Sindicato adiou o 
início do campeonato de 
videogame por causa da 
dificuldade na locação de 
equipamentos. Não há 
monitores de tevê de 29 
polegadas disponíveis para 
aluguel no ABC. 

O início da compe-
tição estava programado 
para este domingo. Apesar 
dessa dificuldade, o evento 
está mantido e será dispu-
tado assim que o problema 
for resolvido.

A Prefeitura de São 
Bernardo apresentará na 
próxima semana o Cidade 
da Paz, um programa que 
integra várias ações sociais 
e de segurança e começa a 
atuar nos bairros que com-
põem a região do Grande 
Alvarenga, onde moram 
cerca de 70 mil pessoas.

O Cidade de Paz foi 
criado em parceria com o 
Programa Nacional de Se-
gurança Pública com Cida-
dania (Pronasci) do governo 
federal e sua apresentação 
contará com  a presença do 
presidente Lula e do minis-
tro da Justiça Tarso Genro, 
na quarta-feira, a partir das 
16h, no Clube da Ford, em 
São Bernardo. 

A diretora de Projetos 
da Prefeitura de Prevenção 
à Violência, Lígia Daher 
Gonçalves, explica que o 
Alvarenga foi escolhido 
para iniciar o Cidade da Paz 

por ser uma das regiõe mais 
carentes e vulneráveis à vio-
lência na cidade. A próxima 
será o Montanhão e a inten-
ção da Prefeitura é atingir 
todo o município.

Ações - O programa 
reúne ações de 13 secretarias 
municipais, com o objetivo 
de tornar a cidade um lugar 
melhor por meio da cons-
trução da cultura de paz e da 
prevenção da violência.

“São ações multisseto-

riais compartilhadas com a 
comunidade e não um pro-
grama que vem de cima para 
baixo”, afirma Lígia.

O programa terá pelo 
menos dez projetos com 
atividades de esportes, lazer 
e inserção econômica aos 
jovens; um Programa de 
Aceleração do Crescimen-
to - PAC, para recuperação 
ambiental em áreas de ma-
nanciais e promover o direi-
to à moradia de qualidade, 
entre outras.
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F. JohnSon

Trabalhadores param
e exigem respeito

Sergio Nobre 
hoje na TV +

Bancários 
vão contestar
a cobrança

PLR aprovada na 
Karmann-Ghia

São 212 milhões 
no mundo  

turiSmo

PedágioS

conquiSta deSemPregadoS

Em assembleia realiza-
da na sexta-feira, os traba-
lhadores na Karmann-Ghia 
aprovaram acordo de PLR 
negociado com a empresa 
pelo Comitê Sindical e pela 
Comissão escolhida para 
essa finalidade.

Apesar das dificuldades 
nas negociações, o valor da 
PLR foi reajustado em per-
centual bem acima do índice 
de inflação. Outra novidade 
é a instituição de metas a se-
rem cumpridas, com desta-
que para o absenteísmo.

União
A aprovação aconteceu 

por ampla maioria. “Os tra-

Os 27 milhões de tra-
balhadores que perderem 
o emprego no ano passado 
devido à crise econômica fi-
zeram o número de desem-
pregados no mundo subir 
para 212 milhões, 
um recorde segundo 
a Organização Inter-
nacional do Traba-
lho (OIT).

Na América do 
Norte, Europa Oci-
dental e Japão, as 
demissões somaram 
12 milhões, enquanto no 
Leste Europeu e América 
Latina elas somaram quatro 
milhões.

No Oriente Médio, 

balhadores devem continu-
ar unidos para, a cada ano, 
melhorarmos cada vez mais 
esse direito”, disse Valter Sa-
turnino, o Valtinho (foto), da 
coordenação do CSE.

África e Ásia, a taxa ficou 
estável.

Emprego - Relatório da 
OIT prevê cerca de 3 milhões 
demissões em 2010 nos paí-

ses ricos. Na América 
Latina, a tendência é 
de estabilização.

Para o chefe da 
OIT, Juan Somavia, 
a prioridade política 
deve ser a recupe-
ração do emprego. 
“Nós precisamos 

que a mesma decisão po-
lítica usada para salvar os 
bancos seja agora aplicada 
para salvar e criar empregos 
para as pessoas”, disse.

O presidente do Sin-
dicato, Sérgio Nobre, es-
tará hoje, ao vivo, no Pro-
grama do Joaquim, na 
Rede TV +, Canal 10 da 
Net (a cabo), das 21h15 
às 22h. 

Ele fará um balanço 
de 2009, destacando os 
reflexos da crise entre os 
metalúrgicos do ABC e as 
conquistas da categoria, 
como o dia de formação. 
O dirigente também vai 
abordar as perspectivas 
de empregos na região 
em 2010 e falar sobre os 
eventos programados para 
este ano, como o seminá-
rio sobre comércio e rela-
ções internacionais e o 2° 
Congresso das Mulheres 
Metalúrgicas. 

Outro assunto do 
programa será o apoio do 
Sindicato ao 3° Programa 
Nacional de Direitos Hu-
manos. O telespectador 
poderá fazer perguntas 
pelo telefone.

O Sindicato dos Ban-
cários de São Paulo vai 
questionar na Justiça se o 
governo Serra pode cobrar 
pedágio onde quiser.

Eles lembram que a 
legislação estadual proíbe 
a cobrança da taxa em um 
raio de 35 quilômetros 
contados do Marco Zero 
da capital. 

Porém, dois pedágios 
na Castello Branco e dois 
no Rodoanel estão em 
distância bem menor que 
essa.

“Essa cobrança é feita 
por empresas privadas, a 
quem o governo estadual 
concedeu esse direito por 
intermédio de decretos 
e não por lei”, ressalta o  
presidente do sindicato, 
Luiz Cláudio Marcolino.

“Vamos questionar 
se é legal um decreto do 
governador se sobrepor a 
uma lei que é mais forte e 
manda respeitar a distância 
do Marco Zero”, conclui.

Uma parada na produ-
ção por quase quatro horas, 
ontem pela manhã, foi a res-
posta da companheirada na 
F. Johnson, em Diadema, à 
demissão de uma trabalha-
dora com estabilidade. O 
ato também foi um protesto 
contra as condições de tra-
balho na empresa.

A companheira sofre 
de LER/DORT no ombro 
esquerdo, contraída no tra-
balho. Ela já passou por ci-
rurgia e esteve afastada pelo 
INSS nos últimos meses. 

Por tudo isso, sua es-
tabilidade no emprego está 
garantida por nossa con-
venção coletiva e por lei. 
Porém, no seu retorno à F. 
Johnson no último dia 18, 
a metalúrgica foi demitida 
arbitrariamente.

“É uma fábrica que 
comete muitas injustiças”, 
denunciou Claudionor do 
Nascimento, diretor do 
Sindicato. “Por isso, nos-
sa manifestação foi muito 
positiva. O pessoal se uniu 
e decidiu manter a mobili-
zação até a fábrica rever a 

Claudionor elogia a participação maciça dos trabalhadores, que garante unidade do movimento

demissão e atender nossas 
reivindicações”, comple-
tou.

Pauta
Segundo o dirigente, os 

principais pleitos dos traba-
lhadores são uma relação de 
respeito por parte da fábri-
ca e que a empresa cumpra 
a legislação trabalhista e a 

convenção coletiva do Gru-
po 8, do qual faz parte. 

“Dia desses, uma com-
panheira foi reclamar uma 
diferença em seu salário 
e acabou advertida por 
insubordinação”, relatou 
Claudionor, dizendo que 
posições autoritárias como 
essa são comuns. 

Os trabalhadores que-

rem ainda negociar a PLR, 
prática que não existe na 
fábrica, refeição no local de 
trabalho e horas extras pagas 
no holerite e não à parte. 

“O pessoal mostrou 
muita consciência em se 
solidarizar à trabalhadora 
demitida e em se mobilizar 
por seus direitos”, finalizou 
o dirigente.


